
 

CONSELHO DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE SOCIAL DO FUNDO DE MANUTENÇÃO E 
DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO BÁSICA E DE VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA 

EDUCAÇÃO-CACS 

 

Ata da Reunião do Conselho de Acompanhamento e Controle Social do Fundo de Manutenção e 1 

Desenvolvimento da Educação Básica e de Valorização dos Profissionais da Educação – CACS/FUNDEB, 2 

de 27/04/2022. 3 

 4 

Às quatorze horas, do vinte e sete de abril ano de dois mil e vinte e dois, realizou-se a 177º reunião do Conselho 5 

de Acompanhamento e Controle Social do Fundo de Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica e de 6 

Valorização dos Profissionais da Educação – CACS/FUNDEB,  através de Vídeo Conferência na Plataforma 7 

Microsoft Teams, com a presença virtual dos seguintes membros: na Presidência a Conselheira Katia Cristina 8 

Stocco Smole, o Conselheiro Arthur José Pavan Torres (vice-presidente), representantes do Conselho Estadual de 9 

Educação; Conselheiro Ricardo Frison Dorotea, Conselheiras Priscila Cristina Paiero e Vivian Gomes dos Santos, 10 

representantes do Poder Executivo Estadual; Conselheira Zenaide Honório, representante da Confederação 11 

Nacional dos Trabalhadores em Educação (CNTE); Conselheiro Sandro Mastrobuono, Conselheira Silmara Carlos 12 

da Silva, representantes de Pais de alunos da Educação Básica Pública; Conselheiro Rafael Mattar Machiaverni, 13 

Conselheira Carolina Fernandes Andrade Silva, representante das Organizações da Sociedade Civil; Senhora 14 

Eliana Tetsuko, Técnica da CGRH; os ouvintes Senhor Danilo Antonio Amaral e Rosicléia Oliveira Lomes, os 15 

Técnicos do Centro de Gestão do FUNDEB, Senhoras Ida Maria Penha Ribeiro e Amanda Ferreira da Silva e as 16 

convidadas Sandra dos Santos e Maria do Carmo, Técnicas da Coordenadoria de Gestão de Recursos Humanos - 17 

CGRH. 18 
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Em cumprimento as normas do próprio Fundo, com relação ao quórum, para que haja reunião deverá ter 1/3 dos 19 

conselheiros, o Senhor Arthur José Pavan Torres, Presidente em exercício, declara aberta a reunião, agradece a 20 

presença de todos, e informa que a reunião está sendo gravada. 21 

Agradece a presença das convidadas Sandra dos Santos e Maria do Carmo, por prestar esclarecimentos sobre 22 

pessoal inativos, solicita que seja apresentada pela Sra. Amanda a pauta da reunião: 23 

1 – Aprovação da Ata – Reunião 176º - 30/03/2022; 24 

2 – Expediente; 25 

3 - Comunicados da Presidência; 26 

4 – Ordem do dia; 27 

5 – Palavras aos Conselheiros; 28 

O Senhor Presidente propõe que seja priorizada a fala das convidadas para posteriormente dar continuidade aos 29 

assuntos da Pauta, sendo assim coloca para aprovação dos conselheiros. 30 

Com a palavra a Senhora Sandra dos Santos e Maria do Carmo passam a prestar os esclarecimentos sobre os cargos 31 

de estagiários aposentados e outros cargos, esclarece que estes estagiários inativos eram chamados de substitutos 32 

efetivos e foram contratados   até 21/05/1975, por este motivo a passaram a ter estabilidade podendo se aposentar 33 

como estagiários. Conforme Decreto 10.623/77  embasado na Lei Federal 5.692/71, que criou os departamentos de  34 

assistência escolar, econômica, material e alimentar, médica e odontológica aos alunos carentes da rede de ensino 35 

estadual, os cargos de Analista de Saúde, Cirurgião dentista, Analista Sócio Cultural, Agente Técnico de Saúde 36 

que também constam como inativos da Educação,  faziam parte da assistência escolar e alguns cargos tiveram 37 
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equiparação na nomenclatura com a Secretaria da Saúde, deixando de fazer parte do quadro da SEDUC retornando 38 

alguns servidores para secretaria de origem, informam que os servidores que recebiam pela Secretaria da Educação 39 

puderam se aposentar pela SEDUC e que por volta dos anos 1990 as avaliações efetuadas por estes profissionais 40 

deixaram de ser feitas nas escolas. 41 

Com a palavra o Senhor Presidente abre aos Conselheiros e ouvintes para perguntas e comentários, agradece os 42 

esclarecimentos e colaboração das Técnicas do CGRH.  43 

Dando continuidade à pauta: 44 

- votação da Ata do CACS FUNDEB – Reunião 176º - 30/03/2022, aprovada. 45 

- apresentação e leitura do relatório de Aplicação dos Recursos Fundeb do mês de Março/2022 que demonstra 46 

valores de Receita / Despesa FUNDEB, aprovado pelos conselheiros com ressalvas, para detalhamento dos valores 47 

das ações de maior relevância por solicitação da conselheira Zenaide: 48 

- Ação 6175 – Formação dos Profissionais da Educação; 49 

- Ação 6343 – Flexibilização Curricular do Ensino Médio; 50 

- Ação 6383 – INOVA Impl. Rec. Tec. Oferta Mat. Escolar; 51 

- apresentação, leitura e aprovação do relatório SIGEO, que apresenta valores contábeis das Despesas cobertas com 52 

recurso FUNDEB, com ressalvas nas ações 6175/ 6343 / 6383 para detalhamento. 53 

- apresentação para conhecimento do extrato bancário demonstrando o valor da receita FUNDEB do mês de 54 

março/2022, disponibilizado no site do FNDE.  55 
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- apresentação, leitura e aprovação do relatório Hora Aula demonstrando as despesas com pessoal dos servidores 56 

ativos da SEDUC em efetivo exercício tabulado por Unidade Orçamentária, tipo de ensino, Programa de Trabalho, 57 

cargo, valor e percentual de representatividade das despesas coberta com recurso do FUNDEB. Para a reunião de 58 

Maio será apresentado o relatório Hora Aula com as despesas de pessoal da Paula Souza. 59 

- apresentação para conhecimento do relatório dos Inativos e Pensionistas da SEDUC do mês de Março/2022, 60 

detalhado por categoria, código cargo/denominação e valor das despesas. A conselheira Zenaide pergunta se já 61 

consta o reajuste 10% neste relatório, ficando o retorno para a próxima reunião ou assim que tiver as informações. 62 

- apresentação e leitura do relatório dos convênios de municipalização ativos do mês de Março/2022, demonstrando 63 

quantidade de Alunos / QM / QAE municipalizados, valor a receber / recebido. 64 

- apresentação do relatório dos municípios inadimplentes em virtude dos convênios de municipalização, com 65 

dívidas junto ao estado, com ou sem parcelamento da dívida, devidamente aprovado pelos conselheiros. Por 66 

solicitação da Presidência foi efetuado contato informal com os municípios, para avaliar o descumprimento ao 67 

reembolso, com a proposta de follow up, em atendimento ao comprometimento do CACS FUNDEB em 68 

recuperação do recurso FUNDEB; 69 

- apresentação do relatório de notificações de cobranças encaminhadas aos municípios inadimplentes, se necessário 70 

encaminhamento ao Tribunal de Contas e Câmaras Municipais. 71 

Com a palavra a Senhora Amanda fala dos cursos disponibilizados pelo FNDE e conforme proposto na reunião de 72 

abril foi priorizada inscrição nos cursos relacionados com o encaminhamento do roteiro para inscrição: 73 

- Competências Básicas 74 
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- Plano de Ações Articuladas (PAR) 75 

Dando continuidade à reunião segue os Comunicados da Presidência.  Com a palavra a Senhora Katia retoma o 76 

exercício da Presidência (ausente temporariamente com as devidas justificativas), agradece a presença de todos, 77 

sugere que as reuniões iniciem as 14h:30, e passa a fazer as seguintes apresentações: 78 

- relatório denominado Boletim FUNDEB que demonstra a contribuição do Estado / Municípios relacionados por 79 

impostos, a contribuição que compõe a cesta do FUNDEB, demonstrando o valor correspondente Estado / 80 

Municípios, quantidade de alunos constante do censo escolar por modalidade de ensino, peso por modalidade, per 81 

capita aluno, previsão mensal da contribuição / receita / per capita aluno. Foi proposto o encaminhamento deste 82 

relatório aos conselheiros do CACS para avaliação e colocações e que nas reuniões de maio e junho serão discutidos 83 

por etapas, para a aprovação dos Conselheiros.  84 

- fala do Termo de Autorização do Uso de Imagem e Voz da reunião do dia 23/02/2022,  85 

- relata sobre o uso dos Precatórios que será pago com recurso FUNDEB, que tem como proposta correção salarial 86 

aos docentes período de 2007 a 2013  que estavam na ativa, o CACS irá consultar a Secretaria da Educação sobre 87 

o prazo de pagamento e a suplementação para pagamento aos inativos. 88 

- Proposta de retificação do regimento interno;  89 

- Estudo da transmissão das reuniões do CACS FUNDEB via rede social; 90 

- Criação da Comissão de Normas e Legislação; 91 

O Conselheiro Sandro que fará parte da Comissão de Normas dá seu parecer com relação a retificação do regimento 92 

e transmissão da reunião.  A Senhora Presidente propõe que seja estabelecido um critério para que conste do 93 
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regimento interno com relação as ausências do conselheiro que culmine na substituição. O Conselheiro Sandro 94 

interage ao assunto dando relevância a revisão no regimento interno. A ouvinte Senhora Rosicléia da sua 95 

contribuição informando que o CACS de Ibaté tem este exemplo no seu regimento interno, a Senhora Presidente 96 

solicita que seja encaminhado para ao e-mail do CACS FUNDEB como forma de colaboração.  97 

- relatório Hora Aula do Centro Paula Souza será apresentado na reunião do maio, 98 

- informa que o cadastro na Plataforma de Monitoramento de Implementação da Base é de responsabilidade do 99 

Ministério de Educação com as Secretarias Municipais e Estaduais. 100 

 A Senhora Presidente esclarece que, o Precatório – Fundef/Fundeb é extensivo aos ex docentes. 101 

Nada mais a ser tratado a Senhora Presidente agradece a participação de todos e declara encerrada a reunião. 102 

O comprovante de participação por vídeo conferência será utilizado como lista de presença. 103 

São Paulo, 27 de abril de 2022.  104 


